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Estado retoma eletivas, mas
ninguém sabe quantas pessoas
aguardam na fila por cirurgia

SAÚDE AGUARDA QUE MUNICÍPIOS ENVIEM LISTA

Após um ano e meio suspensas por conta da pandemia, as cirurgias eletivas podem ser retomadas 
a partir desta segunda-feira em todo o Paraná. Com a demanda reprimida, estima-se que cerca de 
1 milhão de pessoas aguardem pelo procedimento não urgente, mas ninguém sabe esse número 
exato. A Sesa aguarda lista de municípios, mas muitos dizem que é o Estado quem a tem. l Geral 3

Com 7 casos e 
3 mortes, grupo
rastreia variante 
Delta no Paraná

Estado ultrapassa
marca de 1,5 mi
de imunizados
contra a covid

l Geral 2

TEMPO LOUCO
Temperatura vai
chegar a 35ºC e
cair abaixo de
zero no oeste

l Geral 6

FUTEBOL
FC Cascavel 
joga em casa 

contra Juventus
pela Série D

Copa América
chega ao fim:
dá Brasil ou
Argentina?
l Esportes 14

RESULTADO DE ONTEM 
                  COPA AMÉRICA
 Peru  ?x?  Colômbia

Alta velocidade

VANDERLEY SOARES

O time da Stock Car e da Turismo Nacional levanta a poeira do Autódromo Zilmar Beux neste fim de 
semana. A pista cascavelense é considerada um dos maiores desafios do ano e vencer ou fazer a pole 
em Cascavel tem sabor especial. Dentre as atrações, pai e filho (foto): Dudu Barrichello estreia na 
Stock Car em Cascavel e andou na frente do pai, Rubinho, no treino da sexta-feira. l Bandeirada 15
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
Creusa de Oliveira de Souza (63)
Nilson Julio da Silva (58)
Janete Ritter de Moraes Gall (48)
Vinicius Correia Ropke (0)
Manoel Gomes da Silva (72)
Salete Nunes da Rosada Silva (51)
Aparecida Maria de Pierri (65)
Antonio Bento dos Santos (63)
Airton Luis Maggioni (62)
Jeferson Miranda de Jesus (34)
Ana Paula Galvao Maia de Moura (48)

Curitiba - A Secretaria da 
Saúde do Paraná iniciou nessa 
sexta-feira (9) o trabalho de 
investigação ampliada de casos 
da variante Delta com a partici-
pação de uma equipe do EpiSUS 
(Programa de Treinamento em 
Epidemiologia Aplicada aos 
Serviços do Sistema Único de 
Saúde), do Ministério da Saúde.

Houve uma primeira reu-
nião com técnicos do nível cen-
tral da Secretaria para o início 
do inquérito investigativo que 
pretende estender a pesquisa 
epidemiológica no Estado. O 
encontro teve a presença do 
secretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto, de representan-
tes da Secretaria Nacional 
de Vigilância do MS, equi-
pes estaduais da Vigilância 
Epidemiológica, das regio-
nais de Saúde de Apucarana, 
L o n d r i n a ,  M a r i n g á  e 
Francisco Beltrão e dos qua-
tro municípios que apresen-
tam casos confirmados.

Até o momento, o Paraná 

Com 7 casos e 3 mortes, grupo
investiga variante Delta no PR

tem sete casos confirmados da 
variante, mas não há compro-
vação de transmissão comu-
nitária. Três infectados morre-
ram. “Agradecemos a presença 
e o apoio do Ministério da 
Saúde neste importante tra-
balho investigativo e para 
isso contamos com a partici-
pação também dos municí-
pios. Ressaltamos que é um 
inquérito epidemiológico para 
detectar o nível de circulação 
do vírus no Estado”, destacou 
o secretário Beto Preto. “A par-
tir do nosso contato inicial com 
o EpiSUS, na noite de quinta, 
a resposta foi praticamente 
imediata e, em menos de 24 
horas a equipe do Ministério 
da Saúde já está aqui pronta 
para nos apoiar”.

O Ministério da Saúde expli-
cou que a investigação inicial 
será de análise de informações 
e dados, além de entrevistas 
e visitas a locais estratégicos 
por onde os contatos tenham 
circulado. Dos sete casos 

confirmados, quatro foram em 
Apucarana, um em Francisco 
Beltrão, um em Mandaguari e 
um em Rolândia.

COLETA
Além do trabalho de 

campo, o Lacen (Laboratório 
Central do Estado) continuará 
enviando quinzenalmente 
amostras para investigação 
e monitoramento das cepas 
circulantes no Paraná. A 
seleção é feita de forma 
aleatória e cumpre critérios 

técnicos e epidemiológicos.
Desde o início da pande-

mia, em março de 2020, o 
Paraná já registrou a circulação 
de 24 linhagens de Sars-CoV-2, 
o vírus que provoca a covid-
19. Eles foram confirmados 
após o envio de testes RT-PCR 
positivos de paranaenses para 
sequenciamento genômico na 
Fiocruz (Fundação Oswaldo 
Cruz) e Funed (Fundação 
Ezequiel Dias), sob orientação 
da Rede Genômica Fiocruz e do 
Ministério da Saúde. 

Covid já matou 32 mil paranaenses
A Secretaria de Estado da Saúde divulgou nessa sexta-feira (9) mais 
3.840 casos confirmados e 180 mortes pela covid-19 no Paraná, 
chegando a 1.312.938 infectados e 32.036 óbitos.
Pela primeira vez desde fevereiro, o Estado registrou menos de 2 mil 
pacientes em UTI. Nessa sexta, havia 4.025 pessoas internadas em 
leitos exclusivos para tratar covid-19, das quais 1.969 em UTI. A taxa 
de ocupação ficou em 83%, com 346 leitos livres.
Quanto às mortes informadas nessa sexta, tratam-se de 79 mulheres 
e 101 homens, com idades que variam de 17 a 93 anos. Os óbitos 
ocorreram de 14 de janeiro a 8 de julho de 2021. 

 Curitiba - O Paraná tem 
mais de 1,5 milhão de pessoas 
completamente imunizadas 
contra a covid-19. O número 
alcançado nessa sexta-feira 
(9) representa 13% de toda a 
população paranaense, esti-
mada em 11,5 milhões pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística), e 
17,2% quando considerada 
apenas a fatia dos vaci-
náveis, habitantes com 18 
anos ou mais, formada por 
8.736.014 pessoas.

O quantitativo contempla 
quem recebeu as duas doses 
das vacinas (CoronaVac/
Butantan, Pfizer/BioNTech 
e AstraZeneca/Fiocruz) ou 
a dose única, no caso da 
Janssen. O quadro avança 
conforme o intervalo solicitado 
pelos fabricantes e incluído 
no PNO (Plano Nacional 
de Operacionalização da 
Vacinação contra Covid-19).

De acordo com o Vacinômetro 
do SUS (Sistema Único de Saúde), 
na tarde dessa sexta eram 
1.525.194 paranaenses com o 
esquema vacinal completo, apro-
ximadamente 6% do total do País 
(25,4 milhões). Curitiba, com 282 
mil processos finalizados, lidera 
o ranking da imunização em 
números absolutos.

“A segunda dose é estra-
tégica, ela aumenta a prote-
ção contra a covid-19. E ainda 
estamos com mais vacinas 
que requerem duas doses. 
Por isso, é importante tomar 
a dose de reforço na data cor-
reta. Quem não completa o 
esquema vacinal está mais 
sujeito à infecção problemática 
em comparação com pessoas 
que recebem as duas doses”, 
destacou o secretário de 
Estado da Saúde, Beto Preto.

Os que já tomaram as duas 
doses pertencem a grupos prio-
ritários: profissionais da saúde, 

idosos, indígenas, gestantes, for-
ças de segurança e salvamento e 
quilombolas. Já a dose única foi 
aplicada, além da população em 
geral de 18 a 59 anos, em trabalha-
dores do transporte coletivo e do 
transporte ferroviário, caminho-
neiros e profissionais da saúde.

META
O governo do Estado esta-

beleceu como meta imunizar 
80% da população vacinável 
ao menos com a primeira dose 
ou dosagem única até o fim de 
agosto e 100% desse grupo até 
o fim de setembro. Atualmente, 
cerca de 4,8 milhões de para-
naenses já tomaram uma 
dose, ou seja, 55% da parcela 
adulta da população. 

Segundo levantamento da 
Sesa (Secretaria de Estado da 
Saúde), três em cada quatro 
cidades paranaenses estão vaci-
nando a população da faixa dos 
40 anos contra a covid-19. No 

oeste, cidades como Cascavel, 
Toledo e Foz do Iguaçu já estão 
na casa dos 30.

MAIS VACINAS
Números que vão ganhar um 

impulso importante nos próxi-
mos dias. O Paraná começou 
a distribuir nessa sexta mais 
197.060 vacinas contra o coro-
navírus. São 173.160 doses do 
imunizante produzido pela 
Pfizer/BioNTech e outras 23.900 
da CoronaVac, da parceria 
Butantan/Sinovac, que darão 
continuidade à vacinação da 
população geral. Da CoronaVac, 
outras 23.900 doses foram sepa-
radas para a segunda dose por 
causa do prazo de aplicação 
(três semanas).

Até agora, o Paraná aplicou 
um total de 6.311.693 doses 
de quatro diferentes imuni-
zantes: AstraZeneca (47,7%), 
CoronaVac (38,5%), Pfizer 
(11,5%) e Janssen (2,3%).  

Curitiba - O Paraná vai 
ampliar a campanha de vaci-
nação contra a gripe em todo o 
Estado até esgotarem as doses 
disponíveis. A imunização está 
aberta para população em geral 
acima de seis meses de idade.

Este ano, a Campanha 
Nacional de Vacinação Contra 
a Gripe foi realizada em três 
etapas, com divisão de gru-
pos prioritários. A vacinação 
começou no dia 12 de abril e a 
previsão de término era nessa 
sexta (9). No entanto, devido à 
baixa adesão da campanha, o 
Estado seguirá vacinando até 
se esgotarem as doses.

“Precisamos imunizar os 
paranaenses contra a influenza 
para auxiliar no diagnóstico 
diferencial da covid-19 e pro-
teger contra as Síndromes 
Respiratórias Agudas Graves”, 
disse o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

A vacina é aplicada em dose 
única e pode ser administrada 
14 dias antes ou depois da 
imunização contra a covid-19.

O Ministério da Saúde enviou 
ao Paraná 3.965.200 vacinas 
contra a gripe. Dessas, o Estado 
distribuiu 3.848.400 e aplicou, 
até o momento, 2.610.950, atin-
gindo 47,6% da cobertura vaci-
nal dentre 4.479.320 pessoas 
elencadas na população-alvo. O 
governo federal deve enviar nos 
próximos dias mais 1,2 milhão 
de doses, totalizando 5.165.200 
vacinas ao Estado.

“Visto que até o momento o 
Estado vacinou pouco mais de 
2,6 milhões de pessoas e que o 
quantitativo de doses recebi-
dos irá quase que dobrar este 
número, iremos seguir com a 
vacinação até esgotarem as 
doses”, acrescentou o secretário.

Paraná ultrapassa marca de 1,5 milhão de pessoas 
completamente imunizadas contra a covid-19

Vacinação 
contra a gripe 
é mantida para 
toda a população
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Estado retoma eletivas

sem saber quantas pessoas 
aguardam procedimento

Cascavel - Após um ano e 
meio suspensas, com breves 
intervalos de liberação sem 
efeito prático, os hospitais do 
Paraná estão autorizados a reto-
mar as cirurgias eletivas (não 
urgentes) a partir de segunda-
-feira (12). Os procedimentos 
foram interrompidos devido à 
pandemia, medida para liberar 
hospitais e profissionais, além 
de medicamentos.

Com todo esse tempo sem 
operar, a fila que já era grande 
ficou gigante. Certo? Provavel-
mente. Isso porque a Secretaria 
de Saúde do Paraná não sabe 
quantas pessoas aguardam na 
fila. Por meio de nota, infor-
mou apenas que solicitou esse 
número aos municípios e que 
aguarda a lista com os nomes.

Segundo o deputado esta-
dual Michelle Caputo, que já foi 
secretário de Saúde no Paraná, 
somente em 2020 a Sesa deixou 
de realizar 200 mil procedimen-
tos. Ele estima que o Paraná 
tenha mais de 1 milhão de pes-
soas na fila de espera entre con-
sultas, cirurgias e outros proce-
dimentos médicos.

Na 10ª Regional de Saúde de 
Cascavel, a chefe Lilimar Mori con-
firma que também não tem esses 
dados e que irá trabalhar com os 
números que serão apresentados 
pelos municípios para ter noção 
de quem realmente precisa des-
ses procedimentos. “Nós não 
conhecemos com propriedade, 
com bastante transparência o 
número de pessoas que precisam 
de procedimentos eletivos. Exis-
tem várias relações de pessoas 
que estão em fila de espera e essa 
é uma preocupação da secreta-
ria de ter uma lista única, que eu 
possa saber que fulano de tal está 
lá em tal posição. Nós não temos 
isso, mas os municípios têm mais 
noção de quem precisa e essa dis-
cussão, esse trabalho, já começa 
semana que vem”, explica.

Tarefa que, a julgar por Cas-
cavel, não será nada fácil. O 
secretário de Saúde de Casca-
vel, Miroslau Bailak, informou 
que a relação com nomes de 
pessoas que precisam de cirur-
gias eletivas é de responsabi-
lidade da Secretária de Saúde 
do Paraná, que é quem paga 
pelos procedimentos, por isso, 
o Município não teria o con-
trole dessa listagem.

VOLTA GRADATIVA
Segundo Lilimar, a reto-

mada dos procedimentos ele-
tivos será gradativa, até por-
que nenhum leito de UTI Covid 

Transparência 
Na segunda-feira (5), foi aprovada em primeiro turno na Assembleia Legis-

lativa projeto de lei que obriga a divulgação da lista de espera das cirurgias ele-
tivas no Paraná. Pela proposta, semanalmente deverá ser publicada na internet a 
listagem atualizada das pessoas que aguardam cirurgia e demais procedimentos.

De acordo com um dos autores, Michelle Caputo, a transparência des-
ses dados serve como um instrumento direcionador ao gestor público, 
que poderá direcionar os recursos para as especialidades necessárias, 
além de dar transparência ao próprio cidadão que aguarda na fila. “Hoje a 
informação que chega ao cidadão é que ele está na fila, mas ele não sabe 
em que lugar. É importante para o paciente saber o que está acontecendo. 
Além disso, para o gestor, é um excepcional instrumento para direcionar 
os recursos para aquelas especialidades com maior demanda.” 

Retorno é alento para hospitais
A pandemia do coronavírus provocou um grande prejuízo aos hospitais, 

especialmente os privados. Por isso, a volta das cirurgias eletivas é um 
alento a quem é da área. 

De acordo com o presidente da Fehospar (Federação dos Hospitais e 
Estabelecimentos de Serviços de Saúde no Estado do Paraná), Rangel da 
Silva, esse retorno se deu graças ao avanço da vacinação e vai beneficiar 
não apenas os pacientes, mas também a saúde financeira dos hospitais 
privados que realizam esses procedimentos. “O avanço da vacinação trouxe 
um alívio para as internações, já demonstrada nos boletins do Estado, e faz 
com que possa ter essa antecipação do retorno das eletivas. Essa demanda 
está reprimida há muito tempo e a retomada gera benefício para os pacientes 
e também para os hospitais, principalmente para aqueles cujo carro-chefe 
são as cirurgias eletivas, que representam de 30 a 40% do faturamento”.

será desativado. “Vai ser um 
retorno lento, gradativo, um 
retorno muito programado, 
porque nós não desativamos 
nenhum leito covid, pelo con-
trário, eles foram novamente 
contratualizados por mais seis 
meses. É uma garantia de que 
a gente continue atendendo 
esses pacientes e aos pouqui-
nhos nós vamos retomando 
nossa normalidade.” 

Apesar da liberação das cirur-
gias a partir de segunda, Lilimar 
acredita que os procedimentos 
comecem a ser realizados apenas 
em agosto. “Dependendo do pro-
cedimento, necessita avaliação do 
paciente. Claro que isso não acon-
tece do dia 12 para o dia 12. Nós 
vamos começar a chamar, autori-
zar, levantar o que a gente tem de 
AIH [Autorização de Internamento 
em Hospital], verificar qual hospi-
tal já pode fazer a cirurgia, quem 
tem espaço, quem tem leito que 
possa ser utilizado para isso... 
Então, tudo isso vai ser ajus-
tado nestes próximos dias. Eu 
acredito que nós vamos come-
çar realmente com os procedi-
mentos mês que vem, mas esse 
preparo foi necessário.”

O governo do Estado ainda 
não informou os valores dispo-
nibilizados para a realização 
dos procedimentos.

MAIORES DEMANDAS
Segundo Lilimar, mesmo sem 

lista de pacientes e procedimen-
tos, na 10ª Regional, o maior gar-
galo de procedimentos eletivos é 

na área de ortopedia. “A ortopedia 
é uma das principais dentro dos 
procedimentos eletivos. A gine-
cologia está com uma demanda 
importante, assim como a parte 
de otorrino e oftalmo”.

LINHA DE FRENTE
No fim do ano passado, foi 

cogitado de o Cisop (Consór-
cio Intermunicipal de Saúde 
do Oeste do Paraná) assumir a 
frente do retorno para organizar 
as cirurgias eletivas na microrre-
gião de Cascavel. Essa conversa 
será retomada nesta semana. 
“O Cisop é uma reunião dos 25 
municípios da nossa regional 
[10ª] e o que eles decidirem para 
esses municípios a Sesa sempre 
vai estar junto. Eles começaram 
a organizar esses procedimen-
tos de uma forma muito prá-
tica, exequível, transparente, 
dentro do ponto de vista do 
que eles sabem que cada 
município precisa. Foi uma 
experiência pré-pandemia e 
será retomada”, informa Lilimar.

O diretor técnico do Cisop, 
Airton Simonetti, disse que o 
consórcio não havia sido avi-
sado da liberação das cirur-
gias, mas que manterá o 
apoio na retomada dos pro-
cedimentos eletivos.

PRF no oeste
A diretoria do Conselho de Desenvolvimento dos Municípios 
Lindeiros ao Lago de Itaipu conheceu nessa sexta-feira (9) o 
projeto da construção da nova unidade operacional da PRF 
(Polícia Rodoviária Federal) em São Miguel do Iguaçu. Com 
essa edificação, duas unidades deixariam de funcionar, em 

Santa Terezinha de Itaipu e em Céu Azul, segundo o chefe da 
PRF de Foz do Iguaçu, Marcos Pierre Carvalho. “O objetivo 
é otimizar os procedimentos de fiscalização e possibilitar o 
trabalho em conjunto com outros órgãos policiais da região 
com policiamento orientado por inteligência no combate aos 

crimes transnacionais”, resume Carvalho. 

Parceria
A proposta é que a constru-
ção da nova unidade seja 
viabilizada por parceria entre 
PRF, Itaipu e Conselho dos 
Lindeiros. O investimento 
deve ser de aproximada-
mente R$ 10 milhões. De 
acordo com o chefe da PRF, 
a unidade proporcionará 
melhor infraestrutura e possi-
bilitará a atuação com mais 
eficácia

+Dignidade
Nesta segunda (12), o pre-
feito Beto Lunitti sanciona 
a lei que institui o Toledo + 
Dignidade, benefício que con-
cede auxílio alimentação a 
famílias em situação de vul-
nerabilidade social. A assina-
tura será no Auditório Acary 
de Oliveira, às 10h, com a 
presença de representantes 
da Secretaria de Assistência 
Social e Proteção à Família e 
do Poder Legislativo.

O que é
O programa transforma a 
cesta básica em cartão 
alimentação, no valor de R$ 
130, permitindo a aproxima-
damente 1.400 famílias a 
aquisição dos alimentos con-
siderando suas necessida-
des e particularidades. Apro-
ximadamente R$ 180 mil 
serão injetados na economia 
local todos os meses. Para 
acessar o benefício, as famí-
lias devem estar em situação 
de extrema pobreza, pobreza 
e/ou possuir Cadastro Único. 

Vaga no STF
O ministro Marco Aurélio 
Mello deixa o STF (Supremo 
Tribunal Federal) nesta 
segunda (12). A aposentado-
ria do ministro na corte foi 
publicada na edição dessa 
sexta-feira do Diário Oficial 
da União. O presidente Jair 
Bolsonaro já antecipou que 
irá indicar o advogado-geral 
da União, André Mendonça, 
para o cargo. O nome terá de 
ser aprovado pelo Senado.

Auxílio
O chefe da Casa Civil, 
Guto Silva, garantiu que os 
agentes culturais também 
serão incluídos na lista de 
atividades que têm direito a 
receber o auxílio emergencial 
no Paraná. O Estado buscará 
uma solução legal para poder 
auxiliar financeiramente as 
pessoas físicas. Atualmente, 
o auxílio é destinado para 
alguns Cnaes de microempre-
sas e microempreendedores 
individuais. Com a garantia, 
outras 16 Cnaes de ativida-
des do segmento da cultura 
também serão incluídos.

Voto impresso
O deputado federal Filipe 
Barros (PSL-PR), relator da 
PEC do voto impresso, pediu 
o adiamento da sessão para 
a votação do parecer sobre 
a iniciativa, prevista para 
quinta. Barros alegou que 
recebeu propostas de altera-
ção do relatório de partidos 
como PDT, MDB e PSDB.

ESA em PG
O governador Rati-

nho Junior recebeu o 
comandante-geral do 
Exército Brasileiro, 

general Paulo Sérgio 
Nogueira de Oliveira, e 
uma comitiva do alto 
comando da institui-
ção militar. Esta é a 
primeira visita oficial 
do comandante ao 
Estado, que veio em prol da possível instalação da nova 
ESA (Escola de Sargentos do Exército) em Ponta Grossa. 

“As novas instalações, que podem se tornar a maior Escola 
Militar das Américas, além da mais moderna, devem inaugu-
rar uma nova era nos Campos Gerais e no Paraná como um 

todo”, disse o governador.

 JONATHAN CAMPOS/AEN

Acesse pelo 
QR code a 
íntegra da 

entrevista da 
Lilimar Mori
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CONDOMÍNIO DO IDOSO. 
MAIS DE 800 MORADIAS 
SOB MEDIDA PARA 
A TERCEIRA IDADE.

Acreditamos no respeito como retribuição para
 quem construiu o Paraná. Por isso, o Casa Fácil 
Paraná conta com o Viver Mais, com 840 moradias 
totalmente adaptadas para idosos, em condomínios 
residenciais com ampla infraestrutura de saúde, lazer 

e acompanhamento social.
Um trabalho em parceria com a
União e os municípios do Estado. 
É o Governo mais perto de você.

Saiba mais em:
www.cohapar.pr.gov.br/casafacil

Estado lança edital para melhorias 
em quase 10 mil km de rodovias

Cascavel -  O DER-PR 
(Departamento de Estradas 
de Rodagem do Paraná) lan-
çou esta semana o edital do 
Proseg Paraná (Programa de 
Segurança Viária das Rodovias 
Estaduais), que prevê serviços 
para melhorar a segurança de 
9.965,43 quilômetros de rodo-
vias paranaenses.

A licitação está dividida 
em oito lotes, com investi-
mentos previstos variando 
de R$ 46.105.656,63 a R$ 
69.725.680,82. As empresas 
interessadas devem protoco-
lar seus envelopes com pro-
postas de preços e documen-
tos de habilitação específicos 
para cada lote de interesse até 
9 de agosto. No dia seguinte, às 
14h, serão abertos os envelo-
pes com as propostas de preço 
de todos os lotes.

O edital utiliza a modali-
dade Concorrência Pública, 
em que o vencedor é definido 

p e l a  p ro p o s ta  d e  p re ço 
mais vantajosa.

“O Proseg Paraná é, sem 
sombra de dúvida, uma das 
maiores, se não a maior, 
iniciativas voltadas exclu-
s ivamente para a  segu-
rança viária no Brasil. Tere-
mos reforço na sinalização 

horizontal e vertical de quase 
10 mil quilômetros de rodo-
vias para reduzir acidentes, 
e a instalação de novos dis-
positivos de segurança que 
vão mitigar o erro humano, 
ou seja, vão reduzir a gravi-
dade dos acidentes que ainda 
acontecerem e preservar 

vidas”, afirma o secretário de 
Infraestrutura e Logística do 
Paraná, Sandro Alex.

Está previsto prazo de 
36 meses para realização 
de todos os serviços, que 
incluem a elaboração de pro-
jetos executivos, execução de 
sinalização horizontal e de 
sinalização vertical e instala-
ção de dispositivos de segu-
rança, além da manutenção e 
reposição no caso de vanda-
lismo, furto ou danos.

“Nosso novo programa é 

Os oito lotes contemplam todo o Paraná e estão divididos 
de acordo com as superintendências regionais do DER/PR:

*Lote 1: 877,44 km da Malha Rodoviária Regional Leste
*Lote 2: 1.555,61 km da Malha Rodoviária Regional Campos 
Gerais
*Lote 3: 1.099,60 km da Malha Rodoviária Regional Norte
*Lote 4: 1.065,46 km da Malha Rodoviária Regional Norte
*Lote 5: 1.519,14 km da Malha Rodoviária Regional Noroeste
*Lote 6: 1.590,46 km da Malha Rodoviária Regional Noroeste
*Lote 7: 1.072,31 km da Malha Rodoviária Regional Oeste
*Lote 8: 1.185,41 km da Malha Rodoviária Regional Oeste

abrangente, com soluções 
específicas para cada classe 
de rodovia, de acordo com 
levantamentos e estudos 
do próprio DER. Com esse 
projeto básico em mãos, as 
empresas contratadas ini-
ciarão os serviços de modo 
concomitante à elabora-
ção dos projetos executi-
vos, garantindo o melhor 
aproveitamento possível do 
tempo de contrato”, explica o 
diretor-geral do DER/PR, Fer-
nando Furiatti.
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Implantar medidas que reduzam o Custo 
Brasil, melhorando as condições para se 
investir e produzir no país, é uma urgên-
cia para a indústria brasileira. Para contri-
buir com esse movimento, a Federação das 
Indústrias do Paraná (Fiep) integra desde 
o ano passado um projeto liderado pelo 
Ministério da Economia, em parceria com o 
Movimento Brasil Competitivo (MBC), que 
está elencando propostas que possam efe-
tivamente minimizar os custos que pesam 
sobre as empresas, encarecendo e tirando 
a competitividade dos produtos nacionais.

Inicialmente, o projeto calculou que as 
ineficiências do ambiente de negócios bra-
sileiro fazem com que a economia do país 
perca R$ 1,5 trilhão ao ano, equivalente a 
22% do Produto Interno Bruto (PIB). Esse é o 
valor que o setor produtivo nacional desem-
bolsa a mais para exercer suas atividades, 
quando comparado com as condições das 
empresas dos países que integram a Orga-
nização para a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE).

O presidente da Fiep, Carlos Valter Mar-
tins Pedro, ressalta que o Custo Brasil é um 

componente vital na formação do preço do 
produto industrializado. Com custos mais 
altos, os produtos brasileiros perdem com-
petitividade. “Isso prejudica a indústria, mas 
acima de tudo é uma injustiça com o nosso 
consumidor, que paga mais caro até por pro-
dutos básicos”, disse.

Coalizão – Com a intenção de ampliar a 
mobilização do setor produtivo em torno da 
redução do Custo Brasil, a Fiep vai liderar um 
movimento para reunir lideranças e entida-
des empresariais paranaenses. A proposta 
de criação de uma coalizão estadual para 
discutir melhorias também no ambiente de 
negócios do Paraná foi apresentada no iní-
cio deste mês, em Curitiba, pelo secretário 
de Desenvolvimento da Indústria, Comércio, 
Serviços e Inovação do Ministério da Econo-
mia, Jorge Lima.

Segundo ele, é fundamental levar em 
conta as especificidades locais para aten-
der às necessidades de cada estado. “É um 
engano achar que nós temos 27 estados, nós 
temos 27 países. São completamente dife-
rentes e preciso que todo o setor produtivo 
do país participe”, disse o secretário.

Paraná formará coalizão estadual em 
projeto para redução do Custo Brasil

Secretário do Ministério da Economia apresentou na Fiep proposta de coalizão estadual

GELSON BAMPI/SISTEMA FIEP

Aeroporto de Toledo está habilitado 
a realizar pousos por instrumentos

Toledo - A Anac (Agência 
Nacional de Aviação Civil) apro-
vou tecnicamente o estudo 
aeronáutico encaminhado pelo 
Aeroporto Municipal Luiz Dalca-
nale Filho, de Toledo, a realizar 
pousos por meio de instrumen-
tos (IFR) em condições meteoro-
lógicas de voo por instrumento 
(IMC) de aeronaves ATR-72, 
a mesma utilizada pela Azul 
Linhas Aéreas. A isenção conce-
dida para esse tipo de operação 
foi deferida na última terça-feira 
(6) e passará a ter validade a par-
tir da publicação da portaria no 
Diário Oficial da União, o que 
deve ocorrer em breve. 

Até então, só era possível 
realizar a aterrissagem quando o 
piloto conseguia contato visual 
com a pista. “Nós já temos o pro-
cedimento de pouso por instru-
mentos homologado há mais 
de dez anos e foi considerado 
nesse estudo o melhor apro-
veitamento da capacidade dos 
equipamentos aeroembarcados 
desta aeronave. Em nosso pro-
cesso de Certificação Operacio-
nal, a Anac não autorizou essa 
operação em função dos obstá-
culos presentes no aeródromo, 
tais como hangares e terminal 
de passageiros, mais exata-
mente na faixa de pista, área 
protegida para uma possível 

Cascavel exporta R$ 1,4 bilhão 
e tem semestre histórico

Cascavel - O Município de 
Cascavel assumiu o protago-
nismo no cenário nacional em 
diferentes segmentos ao apre-
sentar indicadores de primeiro 
mundo e, com isso, se tornou 
uma das melhores cidades do 
Brasil para se investir e morar. 
O espírito empreendedor da 
população de Cascavel tem se 
revelado em números, e na eco-
nomia não é diferente, inclusive 
no cenário internacional. Prova 
disso é que, no primeiro semes-
tre de 2021, a cidade exportou 
US$ 261,1 milhões, o que repre-
senta aproximadamente R$ 1,4 
bilhão, o melhor resultado da 
história. Cascavel é responsável 
por mais de 25% das exporta-
ções da região oeste do Paraná.

O agronegócio é o setor 
que tem se destacado no mer-
cado internacional. De 
acordo com os núme-
ros, carnes e miudezas 
são o carro-chefe das 
exportações e repre-
sentam 60,1% de tudo 
o que é comercializado 
pelas empresas locais 
no exterior. Depois 
aparecem as sementes 
e frutos oleaginosas, 

saída de pista do avião”, explica 
o diretor do aeroporto, Luciano 
Puzzi. “Foram dois anos moni-
torando e levantando dados 
meteorológicos, dados da ope-
ração e monitoramento diário 
das condições operacionais do 
aeroporto. A partir disso, a admi-
nistração aeroportuária ideali-
zou e apresentou à Anac um 
estudo aeronáutico demons-
trando todos os cenários carac-
terísticos e com uma avaliação 
detalhada do risco operacional. 
Na ocasião, foram propostas 
medidas mitigadoras adicio-
nais para uma elevação da segu-
rança operacional, garantindo 
a total viabilidade na opera-
ção. Após algumas revisões e 
várias reuniões, virtuais e uma 
presencial em Brasília, com 
os técnicos da agência, esta 
demanda nossa foi atendida”.

O diretor observa que a auto-
rização da Anac mantém outras 
medidas restritivas para quando 
o ATR-72 estiver realizando sua 
operação já em solo, como a 
impossibilidade de aterrissagem 
de outra aeronave do mesmo 
modelo estiver ocupando o esta-
cionamento no estacionamento 
principal do aeródromo. Ape-
sar disso, esse deferimento da 
agência reguladora significa um 
grande avanço para a operação 

do Aeroporto Municipal Luiz 
Dalcanale Filho. “Em situações 
em que as condições climáticas 
não estão favoráveis, os voos de 
ATR-72 que tinham Toledo como 
destino eram alternados para 
outras cidades, o que gerava 
uma série de inconvenientes 
para passageiros, tripulação e 
companhia aérea. A partir de 

agora, raramente será necessá-
rio fazer esse remanejamento, 
o que representa um diferencial 
importante para nós”, salienta.

MAIS CONQUISTAS
Nessa semana, a Anac, por 

meio da Portaria 5.361/2021, 
publicada na edição da última 
quarta-feira (7) do Diário Oficial 

da União, concedeu a Certifica-
ção AVSEC ao Aeroporto Muni-
cipal Luiz Dalcanale Filho 
após aprovação do seu PSA 
(Programa de Segurança 
Aeroportuária). 

A partir disso, o aeródromo 
entra na lista dos aprovados em 
“Segurança na Aviação Civil Con-
tra Atos de Interferência Ilícita”.

que respondem por 23,9% e, na 
sequência, estão os adubos 
com 10,4%.

O prefeito Leonaldo Para-
nhos destaca a marca extraordi-
nária das exportações: “Isso quer 
dizer que nós estamos no cami-
nho certo, estamos nos consoli-
dando e sendo referência para o 
Brasil, nas exportações de nossos 
produtos. Isso é resultado de um 
conjunto de ações. Nós temos 
o principal, nosso DNA, nossa 
característica, que é da produ-
ção. Somos um espaço onde mais 
se produz por metro quadrado, 
mas tudo isso precisa de ações 
da Prefeitura, dos segmentos 
organizados, das cooperati-
vas, da nossa mão de obra 
que faz com que a gente 
consiga ter essa capacidade 
extraordinária”, diz Paranhos.

China .................... US$ 104,9 milhões
Paraguai ............... US$ 32,4 milhões
Alemanha............. US$ 15,1 milhões
África do Sul ......... US$ 11,9 milhões
Reino Unido ......... US$ 11,1 milhões
Uruguai ................ US$ 10,9 milhões

Principais destinos das 
exportações de Cascavel em 2021:
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A adoção responsável 

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar
 @ampararcasais

Adoções costumam ser vistas socialmente como atos de genero-
sidade e desprendimento. Afinal, uma criança recebe um lar, o acolhi-
mento de pais e a segurança de um futuro melhor. Bert Hellinger tem 
muitas reservas em relação a esse procedimento. Suas razões estão 
ligadas, fundamentalmente, à convicção de que o melhor lugar de 
um filho é sempre junto de sua família, a começar de seus próprios 
pais. Contudo, quando uma criança não tem como ser criada pelos 
próprios pais, a primeira opção deve ser os avós, e, quando estes 
não podem ou não vivem mais, é a vez dos tios e das tias. Somente 
depois de esgotadas essas possibilidades é a vez de procurar por 
pais adotivos ou de criação. 

Hellinger prefere até que se encontrem pais de criação 
em vez de pais adotivos: “É melhor se limitar à criação. A 
adoção, via de regra, vai longe demais. Ela também não é 
absolutamente necessária à criança. O que lhe traz a adoção, 
comparada com a criação? Nesta, tudo é mais modesto e as 
dificuldades que surgem podem ser resolvidas muito mais 
facilmente” (Hellinger, B. Ordens do Amor, p. 268).

Quando um casal se decide a tomar uma criança para 

criá-la em lugar de tomá-la em adoção, fica mais claro o 
lugar do casal. Eles aparecem desde o começo na condição 
de substitutos dos pais e não como pais, ainda que adoti-
vos. No entendimento de Hellinger, esse é o ponto principal: 
que a criança cultive seu vínculo com os pais biológicos, 
ainda que honre os pais de criação ou pais adotivos.

Quando se trata de adoção, Hellinger traça uma nítida dis-
tinção entre uma adoção responsável e uma adoção leviana. 
Uma adoção responsável começa pelos motivos que levam 
à adoção. Quando um casal se decide a adotar uma criança 
olhando para o bem-estar dela, buscando oferecer a ela con-
dições de se desenvolver que não encontraria se não fosse 
adotada, a adoção tem boas chances de ser bem-sucedida.

Neste caso, escreve Hellinger, “os pais que acolhem a criança 
podem estar seguros de ocupar o lugar correto: suprem os pais 
para a criança, ajudando a levar a bom termo o que aqueles não 
puderam realizar. Cumprem uma função importante, mas na 
condição de representantes ocupam o segundo lugar. Primeiro 
vêm os pais biológicos, como quer que sejam e independente do 

que tenham feito. Quando se respeita esta ordem, o filho adotivo 
pode respeitar os pais adotivos e tomar o que deles recebe” (Hel-
linger, B. Lograr el amor en la pareja, p. 83).

É preciso que os pais adotivos se vejam como substi-
tutos dos pais biológicos, como aqueles que estão ali no 
lugar deles. Nada mais do que isso. Isso implica que devem 
respeitá-los, pouco importa o que sejam ou o que tenham 
feito. E inclui que o casal faça um grande esforço para 
esclarecer a situação dos pais e de seus parentes. E que 
informe isso futuramente à criança adotada. 

Uma vez que a motivação para a adoção deve ser o 
bem da criança, Hellinger considera que pais que têm filhos 
próprios são melhores pais adotivos do que aqueles que 
não têm filhos. Essa preferência se deve a que, no caso de 
pais sem filhos, a criança adotada corre um risco maior 
de ser tomada como uma substituta do filho que eles não 
têm. Este ponto, a motivação para adotar, é determinante 
para o bem da criança. É o bem-estar da criança que deve 
estar no centro de tudo e não as carências de quem adota.

Tempo louco: Após bater 35ºC, 
oeste voltará a ficar abaixo de 0

Cascavel - O inverno já deu 
um primeiro susto, com tempe-
raturas negativas e geadas con-
secutivas, mas ainda tem mais. 
Prepare-se para dias malucos. 
Em menos de dez dias, teremos 
dias de calor do auge do verão e 
do mais frio do inverno. 

A previsão mais “alucinada” é 
do Climatempo, que prevê 35ºC 
na quinta-feira (15) em Foz do 

Escolas da rede estadual de ensino entram em recesso nesta segunda
Cascavel - Professores e estu-

dantes da rede estadual de ensino 
entram em recesso escolar na 
segunda-feira (12), conforme o 
calendário escolar de 2021. Os 
professores retornam para Estudo 
e Planejamento nos dias 19 e 20 
de julho e os alunos voltam às 
aulas no dia 21, uma quarta-feira.

Nessa sexta-feira, o Paraná 
chegou à marca de 216 mil pro-
fissionais da Educação Básica 
vacinados com a primeira dose, 

Cascavel cria aliança para integrar empresas locais à inovação aberta
Cascavel - O Município de Cas-

cavel deu nessa sexta-feira um 
passo importante para começar a 
integrar empresas ao conceito da 
inovação aberta - open innovation. 
Encontro na Sala Paraná, na Acic, 
aproximou diretores da associação 
comercial, da Fundetec e do Sebrae 
de diretores de grandes empresas 
locais que percebem e valorizam a 
importância de integrar seus negó-
cios aos avanços da tecnologia.

A condução dos trabalhos foi feita 
pelo diretor de Inovação da Acic, Siro 
Canabarro, pelo cofundador da Acic 

Iguaçu e a mínima de -2ºC na 
quarta seguinte, dia 21, para Cas-
cavel. O Simepar é mais “bonzi-
nho” e informa 27ºC na quinta e 
a menor (por enquanto) prevista 
é de 6ºC no sábado, dia 17. Até 
três dias atrás, o Simepar pre-
via geada no sábado, o que não 
consta mais. Contudo, o Simepar 
não tem dados ainda do dia 21.

Voltamos ao Climatempo... a 

previsão indica que este fim de 
semana será de sol em toda a 
região, com mínimas de 11ºC e 
máxima de 24ºC para Cascavel. 
Segunda, terça e quarta, mesma 
coisa. A “fúria” começa na quinta, 
quando já amanhece com 18ºC e 
os termômetros chegam a 31ºC 
em Cascavel e a 35ºC no caldei-
rão de Foz do Iguaçu. O calor 
antecede a chuva, que chega na 

sexta (16), e, com ela, vem o frio. O 
sábado já bate os 5ºC e não passa 
dos 16ºC, repete no domingo, a 
segunda fica abaixo dos 14ºC, e 
então impera o gelo: a terça tem 
mínima de 1ºC e máxima de 9ºC, 
a fatídica -2ºC será na terça e 1ºC 
na quinta, quando a máxima já 
começa a subir, voltando aos 20ºC 
na sexta. Ufa!

Foz do Iguaçu terá a semana 

toda de muito calor. Neste 
domingo, os termômetros já che-
gam aos 27ºC, na terça bate os 
28ºC e, na quinta, incríveis 35ºC. 
Após a chuva da sexta-feira (16), 
o sábado já baixa para 7ºC, e 
então o “gelo” na terça, quarta 
e na quinta, quando as mínimas 
ficam em 3ºC, 1ºC e 3ºC. Todos 
com previsão de geada, conforme 
o Climatempo.

medida fundamental para a reto-
mada segura das atividades. A 
maioria tem entre 35 e 59 anos.

As escolas estaduais com aulas 
presenciais prosseguirão com o 
modelo híbrido após o recesso de 
julho junto ao rígido protocolo de 
segurança para prevenção da covid-
19. A resolução envolve distancia-
mento de 1,5 metro entre os estu-
dantes, disponibilização de álcool 
em gel além de reforço na obri-
gatoriedade do uso de máscara. 

Também é aferida a temperatura 
de alunos e funcionários na entrada 
do colégio.

Distanciamento, uso de más-
cara e aferição de temperatura 
também são regras dentro do 
transporte escolar.

Na página Aulas Seguras 2021, 
a comunidade escolar encontra 
importantes orientações sobre o 
funcionamento das escolas para o 
ano letivo de 2021, com perguntas e 
respostas frequentes, uma cartilha 

com os principais procedimentos 
de biossegurança, cartazes com 
dicas para os estudantes e também 
o termo de compromisso para os 
pais e responsáveis que desejam 
o retorno presencial de seus filhos.

Já estavam abertos 1.155 
colégios para as atividades pre-
senciais e 492 fechados devido a 
decretos municipais que restrin-
gem a circulação de pessoas.

O retorno presencial deve ser 
ampliado para mais unidades no 

retorno das férias, mas não é obri-
gatório. Pais, mães ou responsá-
veis legais que desejem o retorno 
dos estudantes devem assinar um 
termo de autorização a ser entre-
gue na instituição de ensino.

Os alunos que optarem por 
não ir às aulas presencialmente 
continuarão no ensino remoto via 
Google Meet e também pelas pla-
taformas digitais do Aula Paraná, 
na TV aberta e no YouTube, além 
do kit pedagógico impresso.

Labs Carlos Guedes e pelo executivo 
da aceleradora e hub de inovação da 
entidade Sergio Altavini. “O objetivo 
foi detalhar a esses empresários o 
que é a inovação aberta, como ela 
funciona e os benefícios possíveis às 
atividades e aos resultados das suas 
corporações”, de acordo com Siro.

Inicialmente, cinco empresas 
foram escolhidas para integrar 
a parceria - Coopavel, Consilos, 
Carelli, Nutriplan e Ferroeste.

O presidente da Coopavel, Dilvo 
Grolli, considera imprescindível estar 
atento e conectado às novidades. “A 

inovação traz avanços enormes prin-
cipalmente ao agronegócio. Esse é 
assunto que interessa de forma espe-
cial a nossa cooperativa”. 

Para que pontos específicos do 
conceito de Open Innovation fossem 
apresentados e melhor compreendi-
dos pelos CEOs convidados, o encon-
tro na associação comercial contou 
com a participação on-line de profis-
sionais que apresentaram cases de 
sucesso. Eles reforçaram a relevância 
de parcerias para superar problemas 
e desenvolver soluções conectadas 
com um novo consumidor e um 

mercado em transformação.
A partir de agora, a metodolo-

gia apresentada aos CEOs vai ser 
levada às empresas. 

O QUE É?
A inovação aberta é uma janela à 

inovação colaborativa e diversificada. 
Ela atua com o esforço conjunto e a 
constante alimentação de novas 
ideias. O termo surgiu na Universi-
dade de Berkeley, nos Estados Uni-
dos, e propõe uma abordagem dife-
renciada para diminuir a distância 
entre os ensinamentos acadêmicos 

e a aplicação prática deles.
Nesse conceito de inovação, a 

geração de novas ideias não parte 
apenas da equipe interna de uma 
empresa. Mas também de um con-
junto de elementos externos que 
vão desde fornecedores até clientes, 
startups, órgãos públicos e outros. Os 
benefícios da inovação aberta são os 
seguintes: cooperação mútua, ren-
tabilidade, ampliação do networ-
king, aumento de performance da 
empresa, melhoria e agilidade na 
produção e melhor implementação 
de propriedades intelectuais.
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Debate impossível

JULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico
 @jggazola

Não há como entender sobre algo de forma com-
pleta sem ao menos ver alguém fazendo-a em sua 
plenitude.

Você pode aprender pintura olhando os quadros? 
Não, pois os quadros já estão prontos.

Ver seu professor fazendo é fundamental, pois mui-
tos ensinos técnicos possuem elementos que não se 
traduzem apenas em palavras. O campo da adivinha-
ção está mais do que evidente que não é saudável 
neste momento que a humanidade está passando.

A alta cultura dos povos é feita por pessoas que 
tiveram contato com experiências radicais, que 
conheceram a vida nos seus aspectos mais extremos 
e as descrevem em literaturas.

Certamente o Carnaval, o futebol e o nosso jeitinho 

brasileiro não dão, em minha opinião, uma página de 
um livro para formar pessoas.

Não há cultura humana que tenha sido feita com 
experiências superficiais ou imitativas. A autenti-
cidade das experiências é que nos farão um Brasil 
cultural.

Despois desta pandemia, extrema e radical, inicia-
remos a nossa jornada cultural. Eu acredito!

Adoraria ouvir o que você está aprendendo neste 
momento que vivemos, mas compartilho o que eu 
aprendi. No meu isolamento, em meio aos meus 
medos, na minha dedicação aos filhos, ao meu lar e 
também ao meu espírito pobre, mas inconformado. 
Decidi que não irei mais opinar sobre algo sem estu-
dar, sem responder uma das perguntas mais nobres 

e muito desprezada, basta ligarem a televisão nos 
noticiários. A pergunta é: O que é isto, o que é aquilo?

Foi a maneira mais inesquecível chegar a essa con-
clusão particular.

Um homem de mentira não pode encontrar a 
verdade.

Aprofundar o seu próprio nível de consciência não 
ocorre do dia para a noite. Devemos investigar a ver-
dade, temos que buscar verdade, descascar as nossas 
camadas de autoengano e obter a certeza de estar 
pisando em um terreno firme.

Eu tenho que dizer a minha verdade ao espelho 
para depois eu saber o que é a verdade das coisas. 
Afinal, “não há debate entre um par de sapatos e uma 
lata de sardinha.” 

Portos do Paraná têm melhor semestre 
da história em movimentação de cargas

Paranaguá - Os portos do 
Paraná alcançaram o melhor 
semestre da história, com 
29.081.691 toneladas de cargas 
movimentadas. O volume de 
produtos importados e expor-
tados entre janeiro e junho de 
2021 foi 3% maior que o regis-
trado no mesmo período de 
2020, que era recorde histórico 
até então, com 28.177.335 tone-
ladas nos primeiros seis meses.

Os valores gerados com as 
transações também cresce-
ram. Segundo o Ministério da 
Economia, as exportações 
via portos de Paranaguá e 
Antonina geraram receita 
de US$ 9,6 bilhões, alta de 
11% na comparação com 
os mesmos seis meses do 
ano passado (US$ 8,6 bi). 
Nas importações, o cresci-
mento em valor foi de 35%, 
chegando a US$ 7,5 bilhões 
(em 2020 foram US$ 5,5 bi).

Para o secretário de Estado 
da Infraestrutura e Logística, 
Sandro Alex, a movimenta-
ção alcançada no primeiro 
semestre aproxima os portos 
do Paraná de um novo recorde 
histórico anual. “A atividade 
portuária depende de muitos 
fatores externos, como clima, 
a colheita da safra, o mercado 
internacional, mas nossa previ-
são é ultrapassar as 58 milhões 
de toneladas movimentadas 
até dezembro de 2020”, disse.

Os números do primeiro 

semestre de 2021 já ultrapas-
sam em quase 10 milhões de 
toneladas a movimentação 
registrada há dez anos, no acu-
mulado de janeiro a junho de 
2011. Segundo o diretor-pre-
sidente da Portos do Paraná, 
Luiz Fernando Garcia, o ritmo 
de crescimento está acelerado.

“Se mantivermos esse 
padrão, a projeção do Plano 
Nacional de Logística Portuá-
rio, de movimentar 60 milhões 
de toneladas via Paranaguá 
e Antonina, será alcançada 
muito antes de 2030”, ava-
liou. Em todo o ano passado, 
57.338.001 toneladas de pro-
dutos passaram pelos termi-
nais paranaenses.

“Em 2021, o crescimento 
segue impulsionado, prin-
cipalmente, pelas altas nos 
segmentos de carga geral e 
granéis líquidos. Porém, com 
destaques de altas significati-
vas também entre os granéis 
sólidos, nosso carro-chefe”, 
completou o presidente.

DESTAQUES
Tanto o segmento de carga 

geral, quanto de granéis líquidos 
registraram alta de 12% no pri-
meiro semestre. De carga geral, 
foram 6.585.462 toneladas movi-
mentadas, nos dois sentidos de 
comércio, neste ano. Em 2020, 
foram 5.879.139 toneladas.

Um destaque foi a movi-
mentação dos veículos, que 

registrou alta de 34% no 
geral. Foram 46.532 unidades 
de importação e exportação. 
No ano passado, no período, 
foram 34.727 unidades.

De contêineres, neste ano, 
460.925 TEUs (unidades específi-
cas equivalentes a 20 pés) foram 
transportados. As importações 
superaram as exportações e apre-
sentaram maior crescimento. 
Foram 239.429 TEUs importa-
dos (alta de 4% no comparativo 
com 2020) e 221.499 exportados 
(aumento de 2%).

Ainda no segmento de 
carga geral, as exportações de 
celulose também ficaram em 
evidência, com incremento de 
3% na comparação entre as 
349.916 toneladas exportadas 
nesse primeiro semestre e as 
338.966 toneladas do mesmo 
período de 2020.

O açúcar em saca foi des-
taque no Porto de Antonina: 
alta de 761%. Foram 133.925 
toneladas, neste ano, e 15.548 
toneladas no ano passado. Em 
Paranaguá, o volume de expor-
tação totalizou 263.069 tonela-
das em 2021.

LÍQUIDOS
A movimentação de granéis 

líquidos somou 4.058.618 
toneladas de janeiro a junho. 
O desempenho foi puxado, 
principalmente, pelas impor-
tações, com destaque para as 
movimentações de metanol 

(500.068 toneladas e alta de 
14% no semestre) e de óleos 
vegetais (179.564 toneladas e 
alta de 583%).

SÓLIDOS
Os granéis sólidos respon-

deram por quase 64% de todas 
as movimentações dos primei-
ros seis meses do ano. Foram 
18.437.611 toneladas importa-
das e exportadas. O segmento, 
no geral, apresentou queda de 
1% em relação às 18.681.401 
toneladas movimentadas no 
mesmo período de 2020.

“Enquanto o farelo regis-
trou queda de 9% e a soja em 
grão queda de 17% na compa-
ração com as movimentações 
históricas de 2020, o milho 
e o açúcar registram altas 
expressivas na exportação. Na 
importação, os fertilizantes se 

destacam, com alta de 16%”, 
comentou Garcia.

De milho, foram 591.538 tone-
ladas exportadas neste ano, 99% 
a mais que as 297.802 toneladas 
embarcadas no mesmo período 
em 2020. De açúcar a granel, 
1.593.532 toneladas exportadas 
no último semestre, 32% a mais 
que as 1.203.094 toneladas regis-
tradas no ano passado.

A soja continua como prin-
cipal produto movimentado 
nos portos paranaenses, com 
7.693.339 toneladas exporta-
das em 2021.

MENSAL
Especificamente em junho, na 

movimentação geral, os Portos de 
Paranaguá e Antonina registraram 
4.738.815 toneladas de produ-
tos. O mês teve desempenho 8% 
maior que junho de 2020.

Foram movimentadas mais de 29 milhões de toneladas de cargas
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Jogo errosdo
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Lotomania

85.679
77.152
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31.997
72.961

11 28 43 55 66 73 77
JUVENTUS/SP

01 10 20 24 46

JUNHO
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concurso: 5601

08 30 33 37 45 48

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
17/07 - 07h11

CHEIA
23/07 - 23h37

Sábado 10/7/2021

MINGUANTE
31/07 - 10h18

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 22
min 16

max 27
min 12

Cascavel
max 24
min 11

Foz do Iguaçu
max 25
min 13

max 25
min 10

Curitiba
max 21
min 10

FASES 
DA LUA

Sol
Domingo 11/7/2021

Sol

Segunda 12/7/2021

concurso: 2388

RESPOSTAS NA PÁGINA 10

Escolha abaixo a carta e o anjo da semana
Cartas para a semana

1 2 3
1

2

3
Mensagem dos Anjos

A aniversariante 
da semana é Ana 
Caroline, filha 
de Madalena e 
Roberto, que 
completou 15 anos 
na última 
quarta-feira. 
Felicidades, princesa!
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 Daí a pessoa 
falsa posta: 

“Falsidade é igual a Bradesco, 
lado a lado com você”.

E a vontade é 
de responder:

“Esse post 
é igual Itaú, 
feito para 

você”.

Larissa Teske 
Muller em 
superprodução 
de Arivonil 
Policarpo

Uhull... Élida Thaís Pires disse sim ao pedido de Edu Rivieri 
Alves e agora estão noivos

Quando o 
sorriso se 
estende 
aos olhos... 
Marilsa 
Simões

 Parabéns!!!
Nossos parabéns vão 

para estes queridíssimos 
aniversariantes da semana: 

Inri Terezinha Marcon, 
Dirce Borgo Freire, Ronaldo 

Boscarioli, Paulo Reneu Simões 
Santos, Rosi Macanhão e 
Sandro Cesar Trombini.

Pensou 
e disse

É melhor conquistar 
a si mesmo do que 
vencer mil batalhas.

Buda

Quando sua opinião 
for um PIX, lembre de 
mandá-la para mim.

Todo o mundo tem 
algo bonito para falar 

de você. Só estão 
esperando você 

morrer para postar.
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GRATTO SOLUÇÕES SISTÊMICAS
(45) 3053-0456         (45) 9 9971-8152

Rua Santa Catarina, 320 - Jardim Porto Alegre - Toledo - PR 

Postura 
Sistémica e as 
Constelações

GRATTO SOLUÇÕES 
Atendimento em Constela-

ção individual ou grupo 
Formação em 

Constelação Sistêmica 
Workshop Ho’oponopono 

Presença 
Cursos online de 

Ho’oponopono e POSTURA 
SISTÊMICA ATIVA

facilitadora 
Graciele Reimann Gatto

R E S P O S T A  D A  P Á G I N A  8

 O inverno chegou com 
tudo no Brasil, trazendo neve 
no extremo-sul e geadas fortes 
no Paraná. E, juntamente com 
o frio, uma série de cuidados 
devem ser tomados para evitar 
problemas à saúde. O coração 
também deve ser alvo desses 
cuidados. Basta observar que 
dados do Instituto Nacional 
de Cardiologia revelam que 
o número de infartos nesta 
época do ano pode aumentar 
em até 30%. As razões disso, 
explica o médico cardiologista 
Roberto Yano, é que, “em tem-
peraturas mais frias, o corpo 
entra em vasoconstrição, redu-
zindo o calibre das nossas arté-
rias e com isso pode ocorrer a 
elevação da pressão arterial”.

Segundo o cardiologista, 
uma atenção especial deve 
ser dada para quem já pos-
sui doenças prévias do cora-
ção e, principalmente, doença 
das coronárias. “A passagem 
de sangue pelos vasos já está 

sendo parcialmente bloqueada 
por placas de aterosclerose. 
No inverno, essa condição 
pode piorar. Afinal, no frio, a 
constrição das artérias reduz 
mais ainda o fluxo sanguíneo 
pelo corpo e pela coronária, e 
o que pode ocorrer? Aumento 
do risco de infarto”.

Outra questão a ser obser-
vada nesta época do ano é 
na má alimentação, orienta o 
cardiologista. “O corpo precisa 
de mais energia para manter a 
temperatura ideal e, por isso, o 
organismo pede mais comida. 
O problema é que, para suprir 
essa vontade, a pessoa acaba 
ingerindo alimentos mais 
calóricos e gordurosos. Se por 
um lado a comida gordurosa 
parece ser uma fonte mais efi-
ciente para fornecer energia, 
alimentar-se mal pode acele-
rar ainda mais o processo de 
aterosclerose, entupindo as 
artérias do coração, e levando 
ao infarto”, acrescenta. 

E um grave problema tam-
bém que precisa ser destacado 
é a redução de exercício físico: 
“As pessoas tendem a se exerci-
tar ainda menos no frio e sabe-
mos que pessoas sedentárias 
estão mais propensas a doen-
ças cardiovasculares. Além 
disso, o exercício provoca uma 
vasodilatação arterial, garan-
tindo o fluxo adequado para os 
nossos órgãos”, explica.

Por fim, o mais importante 
de tudo, reforça Yano, é man-
ter o acompanhamento clínico 
de forma periódica: “Mantendo 
a saúde em dia e controlando 
os fatores de risco, certamente 
futuras complicações serão evi-
tadas. Diante de um cenário de 
pandemia, mantenha o equilí-
brio emocional e siga sempre as 
orientações do seu médico. Assim 
poderá evitar que enfermidades, 
como diabetes, colesterol alto, 
hipertensão arterial, obesidade, 
ou até mesmo um infarto atrapa-
lhem a sua vida”, completa. 

Possibilidade de ter 
infarto é maior no 
inverno; como se cuidarFilhos que cobram os pais 

Filhos que cobram os pais...
Fracassam mais.
Adoecem mais.
Se entristecem mais.

Têm mais dificuldades nos relacionamentos 
Têm mais dificuldades no trabalho
Têm mais dificuldades de serem pais funcionais. 

Filhos que estão na exigência com os pais precisam se esfor-
çar muito para tudo. A vida é pesada. 

Existe um efeito a partir da cobrança. O efeito não é para os 
pais. O efeito atinge os filhos. 

Quem tem restrições em relação aos pais, vai sofrer as con-
sequências. Não é escolha, é fato!

Por mais que um comportamento dos pais possa ser disfun-
cional, existe algo que os pais dão aos filhos que precede tudo. 
E isso que recebemos dos nossos pais é impagável. 

Nada do que eles possam ter feito invalida a VIDA QUE RECE-
BEMOS DELES. 

Quando focamos nos comportamentos que tiveram ou deixaram 
de ter, perdemos o essencial. Perdemos nossos pais no coração. 
Perdemos, junto com isso, a conexão com o amor de Deus, que só 
chega até cada um de nós através dos nossos pais. Mesmo que os 
pais tenham sido disfuncionais, existe um amor autêntico que flui 
através deles para cada filho. É o amor do Criador. 

Na natureza, há uma hierarquia sagrada que precisa ser expe-
rimentada por cada filho que habita na Terra. 

A validação dessa hierarquia tem a ver com a qualidade da 
experiência que cada um tem durante a vida. 

Os nossos pais são os portais sagrados que Deus escolheu 
para nos materializar na Terra. Sendo assim, o acesso à Deus 
tem nome: pai e mãe! 

Para que sua conexão com Deus seja potente, experimente 
passar por esse “elo” natural.

Experimente! Você vai se surpreender! 
Filhos que honram os pais têm potência, têm acesso à fé! 
Filhos que honram seus pais têm mais sucesso, mais saúde 

e mais alegria!!

É muito comum ouvir a frase: não sei bem quem sou, não 
sei bem o que quero... não sei bem o que faço... Tenho dúvidas 
sobre o que quero da vida... 

Uma pessoa só é inteira e completa em essência quando 
compreende uma LEI NATURAL muito importante: cada filho 
é os seus pais. 

Tem uma pergunta importante que cabe aqui: 
VOCÊ CONCORDA E ACEITA OS SEUS PAIS DO JEITO QUE ELES SÃO? 

Como é essa pergunta pra você?

A resposta diz muito sobre você e sobre a maneira como você 
experimenta a sua vida. 

Uma pessoa que não concorda e não aceita seus pais vai 
experimentar, mais cedo ou mais 
tarde, a doença ou a tristeza ou a 
pobreza... ou vai somar as três.

Ao contrário, uma pessoa que 
honra e respeita seus pais, que 
sabe o seu próprio lugar e que 
cuida da própria vida, tem vida 
em abundância, tem recursos, 
tem alegria e saúde, ou seja, 
experimenta o SUCESSO!
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Os nascidos no dia 10 de Julho são do signo de Câncer, com a personalidade de Leão. São pessoas de 
sorte e privilegiadas em vários sentidos. Encontram sempre portas abertas e oportunidades na vida. Devem 
estudar e investir em seu grande potencial, afim de que tirem bom proveito das oportunidades e chances 
de trabalhos e de grandes negócios. Seu número principal é o 14. A soma dá o 5, de Mercúrio, que lhes 
confere inteligência, raciocínio rápido, boa memória e facilidade para aprender tudo o que lhes for ensinado.

Horóscopo nascido em 10 de julho

A Lua só tem aspectos positivos hoje e influencia na har-
monia e o entrosamento no universo familiar. Conte com 
os parentes para o que precisar. No amor talvez encontre 
um crush antigo, por isso, tome cuidado e lembre-se 
das coisas ruins também. Quando a esmola é demais 
o santo desconfia.

A Lua também ilumina os seus sonhos e ideais, estimulando 
a conquista de seus objetivos, inclusive aqueles que pare-
ciam fora do seu alcance. Pode ter sucesso em entrevistas de 
emprego, estudos, cursos e coisas novas que queira come-
çar. Espere mais um pouco antes de se envolver no amor. 

A Lua estimula seu progresso e revela que é hora de 
batalhar por seu lugar ao sol. Pode ter oportunidade de 
fazer mudanças importantes e, se der o seu melhor, você 
tem tudo para alcançar suas ambições. Só não conte 
com o ovo antes da galinha botar. 

Contará com apoio da família para desenvolver um pro-
jeto pessoal e tem tudo para brilhar no trabalho. Invista 
na cooperação ao cumprir tarefas e colabore com seus 
colegas, mesmo que seja remotamente. Tome cuidado 
com as amigas invejosas e não fale demais sobre seus 
planos. 

Mudanças devem ocorrer e elas podem te trazer mais 
destaque junto aos chefes e diretores – dê o seu melhor. 
Assuntos que dizem respeito a dívidas podem chegar 
ao fim e com solução satisfatória. Saúde firme e forte: 
continue se cuidando direitinho e capriche na prevenção. 

Parcerias e alianças podem trazer ganhos para você. Boa 
fase para resolver assuntos no lar e interagir mais com 
sua família: hoje pode pipocar mensagem no zap. Terá 
prazer em conversar e compartilhar suas opiniões com 
quem admira. Tente se aproximar mais do crush, talvez 
seja o seu momento. 

Terá possibilidade de melhorar os seus ganhos e, se 
está sem serviço, pode conseguir um novo emprego. 
Oportunidades podem surgir de onde menos espera e 
os astros reforçam sua vitalidade e seu desejo de se dar 
bem. No amor é hora de assumir compromisso. 

No trabalho, confie na sua criatividade e tire proveito da 
sua habilidade para expressar, divulgar e vender, sejam 
suas ideias, seus serviços ou produtos. O céu vai cons-
pirar a seu favor, trazendo prosperidade e mostrando as 
respostas para você resolver desafios. Nos assuntos do 
coração, as notícias não são menos animadoras.

A Lua brilha elevando sua vitalidade e alegria de viver. 
Em paz com o Sol, Netuno, Júpiter e Plutão, a Lua vai 
realçar as suas principais qualidades e revela que é hora 
de batalhar por seus sonhos. Seu jeito tende a ficar mais 
articulado, ambicioso e você não vai medir esforços para 
alcançar o sucesso.

Horóscopo da semana de 10 a 16 de julho

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Você terá facilidade para promover as transformações 
que deseja em sua vida e as coisas devem fluir de acordo 
com os seus planos. Conversas por telefone, mensagem 
e chamada de vídeo prometem trazer boas novas e até 
esquentar as coisas entre você e seu amor. 

Horóscopo nascido em 11 de julho

Palavras cruzadas

Solução anterior

Os nascidos no dia 11 de Julho são do signo de Câncer com a personalidade Virgem. Eles são inteligen-
tes e perspicazes, espertos e cientes de tudo o que acontece ao seu redor. São muito bem informados, 
pois vivem ligados aos acontecimentos. Sua comunicação é excelente, sua presença é jovial e alegre. 
Seu número principal é o 15, formado de 1, Sol e de 5, Mercúrio. Juntos formam o 6, de Vênus, que 
lhes dá coração bondoso, que os fazem amorosos e apaixonados, inconstantes e volúveis.

O dia é propício para conquistar metas no serviço, então, 
não deixe de explorar seus talentos e mostrar todo seu 
potencial. Há chance de conquistar reconhecimento e 
até melhorias. Bem-estar e percepção em alta com a 
família. Sinal verde para as paqueras, inclusive com 
alguém próximo.

Conte com sua intuição e com seu lado criativo para se 
dar bem com dinheiro e melhorar a situação financeira. 
Hoje também vale a pena tirar um tempo para cuidar 
do corpo e do visual para levantar sua autoestima e seu 
bem-estar. Terá inspiração e originalidade no trabalho.

Horóscopo nascido em 12 de julho
Os nascidos no dia 12 de Julho são do signo de Câncer com a personalidade de Libra. São criativos, 
sonhadores e românticos e podem ser bem sucedidos nas atividades artísticas ou literárias, já que têm 
muita inspiração e que vivem de seus sentimentos e emoções.  Seu número principal é o 16, formado 
de 1, o Sol e de 6, Vênus. Juntos formam o 7, de Netuno, que lhes confere sensibilidade, mediunidade 
e outros dons para normais, que podem causar timidez, ações veladas e cheias de mistério.

 Você pode aumentar suas oportunida-
des, ter mais abundância e prosperidade 
com simples práticas de decoração. Essa 
é a essência do Feng Shui, uma antiga filo-
sofia chinesa que visa viver em harmonia 
com o ambiente ao seu redor. Se você qui-
ser aproveitar toda a energia vital, evite 
essas gafes que iremos apresentar a seguir.

1. Plantas murchas ou mortas: flores 
e plantas mortas, secas, doentes sinali-
zam o comprometimento do fluxo ener-
gético. Se você tem uma planta doente 
em casa, faça o possível para curá-la. 
Mantê-las nessa condição pode acabar 
acarretando problemas de saúde tam-
bém para os habitantes da residência. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

LBAB
TECNOLOGIA

TAMITOLA
RIRROSE

GAROTOTR
DMOMOLE

TELENOVELA
CANTOST
ALOEMEDO

UMAIMITAR
BUFARNETA
ITAPAMA

BOCAOBBB
LIVRARIA

VISARONDA

Título de 
crédito
formal

Brinca-
deira
entre

torcidas

Gerador de
energia
nuclear

A consis-
tência da
gelatina

Lucinha
Lins, atriz
carioca

Engenho
explosivo
camuflado

Infor-
mação

do calen-
dário

Sensação
causada

pelo filme
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(?), atriz
paulista
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Tem por
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Filha
da filha
Botar;

colocar
Fecham

com rolha
151, em
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meses do ano

O humor da 
pessoa otimista
(?) em si: voltar

à realidade 
Mil

mililitros
A forma
do anel

Mitologia
(abrev.)
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"enjoo"

Molho de
saladas
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Copiar 
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da pilha
pequena
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progresso
moderno
Tarsila do
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pintora
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Guri;
menino
O dia
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como "Bom
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(?) vera:
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Local de
noites de 
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"O peixe
morre

pela (?)"
(dito)

Número
de luas 
da Terra

Expelir 
fortemen-

te o ar
pela boca

3/bbb. 4/bile. 5/abadá — litro — ronda.
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E T A R I C O
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D E M O C R A C I A
S A Ã B O L A

H O N R O S A E A

Uma das
provas do
atletismo

Apertado 
financei-
ramente
(bras.)

Cada
item da

chamada
escolar

"Flor de 
(?)",

sucesso
de Djavan

Começar
de novo 

Rafael 
Nadal, 
tenista 

espanhol

Vogais
de "mula"

Única
consoante
de "apoio"

Buraco
em um or-
çamento
(bras.)

Animal
muito
voraz

Observar;
olhar 

Dança que
tira sons

do calçado

Melhor
amigo do
Cebolinha

(HQ)

Possibi-
lidade de
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ao antigo
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chega

(interj.)

Que
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muitos
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flexível do

chapéu

Código
da pilha
"palito"
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vários

esportes

Emanuelle
Araújo,
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sequestrador

Peça de
mobília

Completa;
inteira

A 1a nota
musical

Para mim
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precede
"P" e "B"

Estrondar

Comer a 
última refei-
ção da noite

Cidade
paulista

Mãe de A-
bel (Bíblia)

Tipo de
vinho

Instalado 
em barraca

Ave como o Patinho
Feio (Lit. inf.) Sílaba de

"caule"

Indivisí-
veis (fem.)
Luminária

de teto
M

Pedir
auxílio

(a Deus) 

Que
enobrece;

que
dignifica

Boro
(símbolo)
Sua capital
é Santiago

5/persa — risco — rombo. 6/espiar. 7/honrosa.

Feng Shui: Sete coisas para não ter em casa
E se a planta morrer jogue fora o mais 
rápido possível.

2. Objetos quebrados ou danifica-
dos: Itens danificados são ruins quando 
se trata de Feng Shui, mas itens quebra-
dos são ainda piores. Coisas quebradas 
equivalem a ter energia financeira redu-
zida. Não o deixe ficar quebrado por 
muito tempo. Realize os reparos em obje-
tos danificados sempre que necessário 
para evitar o acúmulo de energia ruim.

3. Bagunça: É hora de descartar todos 
os itens não utilizados e indesejados. 
Além de promover uma melhor ventila-
ção, trará um bom fluxo de energia para 
a sua vida e a de todos os que vivem nela.

4. Portas bloqueadas: evite ao 
máximo colocar qualquer coisa atrás de 
uma porta que a impeça de abrir pelo 
menos 90 graus. Se a porta não puder 
abrir, o fluxo de energia está compro-
metido naquele local.

5. Camas sem cabeceira: segundo 
o Feng Shui, você precisa ter uma cabe-
ceira bem fixada na cama e contra uma 
parede sólida. A cabeceira da cama for-
talece, apoia e conecta. Isso se aplica aos 
seus relacionamentos, sua saúde e sua 
vida em geral.

6. Espelhos mal posicionados: o 
espelho pode ser usado, mas não exa-
gere instalando-os em todos os cômodos. 

Posicione-os apenas em locais estratégi-
cos e evite colocá-los em determinadas 
áreas que podem prejudicar o Feng Shui 
- como de frente para a porta de entrada 
da sua casa (jamais faça isso).

7. Objetos cortantes ou pontiagu-
dos: além de representar um risco para 
crianças e animais domésticos, manter 
objetos cortantes e/ou pontiagudos expos-
tos em casa é pouco auspicioso, segundo 
o Feng Shui. Acredita-se que a presença 
desses elementos seja capaz de “cortar” 
a energia vital presente no ambiente, afe-
tando a harmonia e até mesmo a saúde das 
pessoas que vivem ali.

Fonte: Bonde
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A Tilápia Copacol crocante com molho de hortelã 

Batata recheada com 
bacon cremoso

INGREDIENTES: 
l 800 g de filé de tilápia Copacol
l 400 g de farinha de trigo
l 6 ovos
l 500 g de farinha panko 
l 900 ml de óleo, para fritura
l 300 g de maionese
l 2 limões (raspas e suco, 1 cortado em pedaços)
l 4 colheres de sopa de hortelã picada finamente
l Sal a gosto
l Pimenta-preta a gosto
l Salsinha picada finamente 

MODO DE PREPARO: 
Corte os filés de tilápia em dois pedaços, no 
sentido longitudinal. Tempere-os com sal e 
pimenta preta. Passe o filé no trigo, depois no ovo 
batido e em seguida na farinha panko. Frite por 
imersão até dourar, cerca de 3 a 5 minutos.
Misture bem as raspas de limão, o suco de 
1 limão, a maionese e a hortelã. (pode-se 
usar apenas meio limão para o molho).
Sirva os pedaços de filés de tilápia salpicados  
com salsinha, e com pedaços de limão.

INGREDIENTES:
l 2 batatas médias cozidas
l Sal a gosto
l Pimenta-do-reino a gosto
l 1 ovo
l 180 g de queijo mussarela
l Bacon frito a gosto
l 1/2 lata de creme de leite
l Cebolinha a gosto

MODO DE PREPARO:
Retire a polpa das duas batatas cozidas, deixando uma cavidade em cada 
uma, reserve.
Em um recipiente, misture as polpas da batata com sal, pimenta, ovo, queijo 
mussarela, bacon frito e creme de leite, misture bem.
Em um tabuleiro, coloque as duas batatas e distribua em cada cavidade 
um pouco de queijo mussarela, a mistura das polpas, bacon frito, mais 
um pouco de queijo mussarela por cima, bacon e finalize com cebolinha 
picada a gosto.
Leve ao forno (230° C), por cerca de 20 minutos.
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AGENDA DE JOGOS
   

       BRASILEIRÃO
       SÁBADO

16h30 Santos  x  Palmeiras
16h30 Grêmio  x  Internacional
17h Athletico  x Bragantino
19h São Paulo  x  Bahia
19h América-MG  x  Atlético
19h Sport  x  Fluminense

            DOMINGO
11h Juventude  x  Atlético-GO
18h15 Flamengo  x  Chapecoense
18h15 Cuiabá  x  Ceará
20h30 Fortaleza  x  Corinthians

           SÉRIE B
          SÁBADO

11h Operário  x  Brasil de Pelotas
16h30 Botafogo  x  Cruzeiro
19h	 Confiança		 x		 Vitória

         DOMINGO
20h30 Brusque  x  CSA

             COPA AMÉRICA
          SÁBADO

19h Brasil  x  Argentina

           EUROCOPA
           DOMINGO

16h Itália  x  Inglaterra

             SÉRIE C
         SÁBADO

11h	 Volta	Redonda		 x		 Jacuipense
15h Mirassol  x  Paraná
17h Altos  x  Santa Cruz
17h Oeste  x  Ituano
19h Botafogo-SP  x  Manaus

              DOMINGO
11h	 Figueirense		 x		 São	José-RS
15h30 Floresta x  Tombense
18h Paysandu  x  Ferroviário

          SÉRIE D
         SÁBADO

15h Castanhal  x  Atlético-AC
15h Atlético-CE  x  Campinense
15h Bangu  x  Portuguesa
15h Santo André  x  Cianorte
15h Marcilio Dias  x  Esportivo
15h Joinville  x  Caxias
15h Brasiliense  x  Aparecidense
16h Imperatriz  x  Guarany Sobral
16h Palmas  x  Paragominas
16h 4 de Julho  x  Moto Club
16h Sousa  x  Caucaia
16h Murici  x  Atlético-BA
16h	 União	Rondonópolis		 x		 Jaraguá-GO
16h Goianésia  x  Nova Mutum
16h Caldense  x  Águia Negra
16h São Bento  x  Madureira
16h FC Cascavel  x  Juventus
16h30	 Porto	Velho		 x		 Gama
17h Ferroviária  x  Patrocinense
18h GAS  x  FAST

            DOMINGO
15h	 Aimoré		 x		 Rio	Branco-PR
15h	 Rio	Branco-ES		 x		 Boa	Esporte
15h30	 Juventude	Samas		 x	 Tocantinópolis
16h Penarol-AM  x  Ypiranga-AP
16h	 Treze		 x		 América-RN
16h Bahia de Feira  x  Itabaiana
16h Sergipe  x  Juazeirense
16h	 Retrô		 x		 ASA
16h	 Uberlândia		 x		 Rio	Branco-VN
16h Boavista  x  Inter de Limeira
16h ABC  x  Central
17h	 Galvez		x	São	Raimundo-RR

        ACREANO
        SÁBADO

15h	 Rio	Branco		 x		 São	Francisco
17h	 Plácido	de	Castro		 x		 Vasco	

 Cascavel - Embalado pela 
vitória sobre o Joinville na 
noite da última quinta-feira, por 
2 a 1, o Cascavel Futsal volta à 
quadra neste sábado para enca-
rar o Carlos Barbosa, em par-
tida válida pela décima rodada 
da Liga Futsal. A partida vale a 
liderança do grupo para o time 
cascavelense, que tem jogos a 
mais que os gaúchos.

Com dez jogos, o Cascavel 
Futsal chegou aos 22 pon-
tos com aproveitamento de 
73,3%. Já o Carlos Barbosa 
tem oito jogos e 20 pontos, 

Tricolor pega o ACBF 
para selar primeiro lugar

Cascavel Futsal lidera grupo após vitória sobre o Joinville 

ASSESSORIA

COMO ESTÁ O GRUPO 8

6ª RODADA - 10 E 11/07
 FC Cascavel  x  Juventus
 Marcílio Dias  x  Esportivo
 Joinville  x  Caxias
	 Aimoré	 	x		Rio	Branco

CLASSIFICAÇÃO	 P	 J	 V	 E	 D	 GP	 GC	 SG	 %
1º FC Cascavel 11 5 3 2 0 10 6 4 73,3
2º Joinville 9 5 2 3 0 6 4 2 60
3º Caxias 8 5 2 2 1 9 5 4 53,3
4º Esportivo 6 5 1 3 1 5 5 0 40
5º Juventus 5 5 1 2 2 4 4 0 33,3
6º Marcílio Dias 5 5 1 2 2 4 8 -4 33,3
7º Aimoré 4 5 1 1 3 7 8 -1 26,7
8º	Rio	Branco	 3	 5	 0	 3	 2	 1	 6	 -5	 20

 Cascavel - Líder do Grupo 
8 e invicto no Brasileiro da 
Série D, o Cascavel recebe 
neste sábado (10), às 16h, o 
time catarinense do Juven-
tus, no Estádio Olímpico Regio-
nal Arnaldo Busatto, em jogo 
válido pela 6ª rodada.

O meio-campo Juninho, 
que teve boa atuação no 
último jogo, avalia a importân-
cia da partida deste sábado: 
“Estou em uma evolução cons-
tante e agora o campeonato 
vai se acirrando, por isso acre-
dito que o Juventus, pelo que 
estudamos, é um time que faz 
uma marcação individual. Será 
um jogo truncado, eles devem 
vir com uma linha defensiva 
baixa. Mas estamos prepa-
rados, foi uma semana boa 
de treinamento e sabemos o 
que temos que fazer. Estamos 
focados para mais uma vitória 
e para continuarmos na lide-
rança do grupo”.

Mais uma vez o comando 
do time estará com o auxiliar 
José Luiz, que deve manter a 
formação utilizada na vitória 
sobre o Aimoré.

FCC joga em 
casa contra 
catarinenses

FICHA TÉCNICA
Athletico x RB Bragantino - 17h - Baixada

Santos; Pedro Henrique, 
Thiago Heleno e José Ivaldo; 
Marcinho,	Richard,	Christian	
e	Abner;	Vitinho,	Canesin	e	
Matheus Babi.

Cleiton; Weverton, Fabricio 
Bruno, Natan e Edimar; 
Praxedes,	Raul	e	Ramires;	
Artur, Helinho e Ytalo.

FICHA TÉCNICA
São Paulo x Bahia - 19h - Morumbi

Tiago	Volpi;	Bruno	Alves,	
Arboleda e Léo; Daniel Alves, 
Luan,	Rodrigo	Nestor,	Igor	
Gomes (Benítez), Welington 
(Reinaldo);	Éder	e	Rigoni.

Matheus Teixeira; Nino 
Paraíba, Luiz Otávio, Juninho 
e Matheus Bahia; Thaciano, 
Jonas	e	Daniel;	Rodriguinho,	
Rossi	e	Gilberto.

FICHA TÉCNICA
Grêmio x Internacional - 16h30 - Arena

Gabriel	Chapecó;	Rafinha	(Van-
derson), Geromel, Kannemann e 
Guilherme Guedes; Bobsin, Darlan, 
Jean Pyerre (Fernando Henrique 
ou	Vanderson),	Douglas	Costa	e	
Ferreira; Diego Souza.

Daniel; Saravia, Bruno Mén-
dez,	Víctor	Cuesta	e	Paulo	
Victor;	Rodrigo	Dourado,	
Caio	Vidal,	Edenílson,	Bos-
chilia (Palacios ou Johnny) e 
Patrick; Yuri Alberto.

 Curitiba - Athletico e Bra-
gantino se enfrentam neste 
sábado, às 17h, na Arena da 
Baixada, em busca da recupe-
ração da liderança do Campeo-
nato Brasileiro perdida para o 
Palmeiras na rodada anterior. 
Quem vencer pode assumir a 
ponta, dependendo do resul-
tado do Verdão. 

O Furacão, que faz uma 
ótima campanha até então, 

vem de uma derrota para o 
Santos na Vila Belmiro por 2x1. 
Para a partida deste sábado, 
a equipe não contará com o 
goleiro Santos e o lateral Abner 
Vinícus, que estão na Seleção 
Olímpica. Fora eles, a única 
dúvida é o zagueiro Thiago 
Heleno. O defensor vem de 
uma sequência de oito jogos e 
tem a possibilidade de ser pou-
pado do confronto.

 São Paulo - Após ambas 
as equipes vencerem as par-
tidas da rodada anterior, São 
Paulo e Bahia se enfrentam 
em partida válida pela 11ª 
rodada do Brasileiro.

O São Paulo encarou o Inter-
nacional na última rodada e con-
quistou a sua primeira vitória no 
Brasileirão e deixou a zona de 
rebaixamento da competição. Já 
o Bahia emendou sua segunda 
vitória seguida no campeonato, 
desta vez contra o Juventude.
 

 Porto Alegre - Em situa-
ção nada confortável, Grêmio 
e Internacional se enfrentam 
neste sábado pelo Brasileiro 
colocando a rivalidade em jogo e 

 Cascavel - Cascavel será 
sede de mais um torneio esta-
dual de atletismo neste fim de 
semana. O CNTA (Centro Nacio-
nal de Treinamento e Atletismo) 
recebe aproximadamente 
200 atletas para o Torneio FAP 
nas categorias Master, Adulto, 

Sub-23, Sub-20 e Sub-18. O 
evento é organizado pela Fede-
ração de Atletismo do Paraná, 
tem apoio da Secretaria de 
Esportes e Cultura e da Funda-
ção Municipal de Esporte e Cul-
tura. As provas ocorrem neste 
sábado (10), a partir das 7h. 

 Rio de Janeiro - As duas princi-
pais competições continentais entre 
seleções de futebol terão suas deci-
sões neste fim de semana. A Copa 
América terá a final no Maracanã, 
entre Brasil e Argentina, na noite 
deste sábado, já com presença de 
público no estádio, assim como foi 
na final da Libertadores. 

Na Europa, o estádio de 

Wembley estará lotado para a 
final entre Inglaterra e Itália, 
domingo, às 16h. As duas sele-
ções europeias passam por pro-
cessos de mudanças após resul-
tados ruins nas últimas copas, 
mas ainda apostam nos jogado-
res mais experientes. Na Amé-
rica do Sul, a final coloca frente- 
a-frente as maiores rivalidades.

aproveitamento de 83,3%.
Para o capitão Carlão, a 

partida será importantíssima 
para o time se fixar entre 
os maiores pontuadores da 
competição. “É mais um jogo 
difícil, que vale a liderança. 
Precisamos nos acostumar a 
vencer jogos assim e mostrar, 
de fato, que o Cascavel está 
na briga para coisas maio-
res na competição. Quere-
mos estar fortes em todas as 

disputas e vamos nos empe-
nhar para isso”, afirmou.

PARANAENSES 
O sábado terá mais para-

naenses em quadra, mas em 
busca de recuperação. O Pato 
é o lanterna do Grupo C, tem 
apenas 5 pontos em 7 jogos e 
vai receber o Praia Clube, de 
Uberlândia (MG), no Ginásio 
Dolivar Lavarda. Se não ven-
cer, se complica ainda mais na 

tabela de classificação.
O Marreco recebe o Joinville 

(SC) no Arrudão. Se não vencer, a 
equipe beltronense praticamente 
dá adeus às chances de classifica-
ção para as oitavas de final. 

 Athletico e RB pode valer liderança

São Paulo e Bahia 
tentam engrenar

a fuga das posições mais abaixo 
na tabela de classificação. 

O Grêmio terá a estreia do 
técnico Felipão, apresentado 
na quarta-feira e que coman-
dou apenas um treino. Mesmo 
assim, ele já anuncia a possibi-
lidade de modificações na late-
ral-esquerda e no meio-campo.

O Internacional vem de resul-
tados ruins que mereceram a crí-
tica até do técnico Diego Aguire. 
O técnico contará com os 
retornos de Cuesta e Edeníl-
son, que cumpriram suspen-
são, além de Taison, finali-
zando processo de recuperação.

GreNal contra o desespero

Grêmio aposta em Felipão para deixar a lanterna
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Atletismo no CNTADecisões marcam copas continentais
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SOB NOVA DIREÇÃO

Cearense é fã do Autódromo de Cascavel
Fã da pista do Autódromo Zilmar Beux, em Cascavel, o cearense Beto 

Pontes quer conquistar bons resultados nas quatro provas deste fim de 
semana. Campeão da categoria Sênior no ano passado, ele espera arrancar 
para o bi em Cascavel. Beto Pontes, que foi candidato a vice-presidente da 
CBA (Confederação Brasileira de Automobilismo) na chapa do paranaense 
Milton Sperafico promete voltar à cidade no dia 31 de outubro, para dis-
putar a Cascavel de Ouro. No ano passado, largou em sexto e liderou boa 
parte da prova, tendo como companheiros Pablo Alves e Thiago Azalini. 

 Cascavel terá cinco repre-
sentantes na segunda etapa do 
Turismo Nacional, que será dis-
putada neste fim de semana, no 
Autódromo Zilmar, em Cascavel.

Caíto Carvalho, Guilherme 
Sirtoli (corre em dupla com 
o catarinense Miju Júnior) e 
Marcelo Beux vão competir na 
Classe A; Lorenzo Massaro dis-
puta a Classe B; ao passo que 
Leandro Zandoná irá competir 
na Classe Super. 

No treino classificatório 
dessa sexta-feira, Caíto Carvalho 
conquistou o segundo lugar no 
grid de largada. Em sua melhor 
volta com o Peugeot 208, ele fez 
o tempo de 1m16s558. O pole 
será Alexandre Bastos (Ford Ka), 

com 1m16s105. Marcelo Beux (GM 
Onix) sai em 24º; e Guilherme Sir-
toli/Miju Júnior tiveram o motor 
do Volkswagen Gol quebrado no 
segundo treino livre e não pude-
ram participar do treino classifi-
catório. Vão largar 47º. 

Lorenzo Massaro estreia no 
Turismo Nacional competindo 
com o GM Onix. No treino clas-
sificatório dessa sexta-feira se 
classificou em 30º no grid geral 
e será o quinto da Classe B.

Leandro Zandoná será o 
único piloto do Turismo Nacio-
nal a competir com um Renault. 
No treino classificatório ele 
levou o seu Sandero a 17ª colo-
cação. O pole position será 
Rafael Lopes.

Cascavel terá cinco pilotos no Turismo Nacional

Leandro Zandoná será o único piloto do Turismo Nacional a 
competir um Renault Sandero 

O toledano Miguel Laste, da 
equipe Casas Brasil, estreia no 
Turismo Nacional, largando em 
nono na Classe Sênior. Ele será o 
46º no grid geral. O pole position 
será o curitibano Guto Baldo 
(nascido em Cascavel e filho de 
Juca Baldo, um dos pioneiros 
que construíram o Autódromo 
Zilmar Beux). 

Segundo Miguel Laste, a 
quebra da embreagem na pri-
meira volta do treino classifi-
catório tirou um pouco o brilho 
de sua estreia em uma competi-
ção nacional. O Ford Ka rendeu 
bem nos treinos livres e, pelo 
tempo que virou, daria para lar-
gar em 12º no grid geral, o que 
seria a pole position da Sênior. 

“O carro está competitivo. Vou 
largar no fim do pelotão e isso 
atrapalha um pouco. Mas, como 
serão quatro corridas no fim de 
semana, vou procurar não me 
envolver em acidentes e buscar 
as posições e tentar buscar um 
pódio”, frisa Miguel.  

 Em outubro de 2020, quando 
a Stock Car correu pela última 
vez em Cascavel - e a primeira 
e única com a nova geração 
de carros -, o País enfrentava 
uma onda anormal de calor 
para a época. Na etapa de 
domingo, 4 de outubro, a tem-
peratura passou de 38ºC, com a 
asfalto a 50ºC. 

Semana passada, a pista 
de Cascavel chegou a ficar 
coberta de gelo. A temperatura 
subiu, mas a previsão para este 
domingo, quando os carros 
entram na pista, às 15h10, na 
sessão de classificação para a 
quinta etapa da temporada, é 
de algo em torno de 15ºC. 

“Basicamente a tempera-
tura mais baixa vai nos fazer 
mexer na aerodinâmica do 
carro, porque, quando o ar está 
mais frio, mais denso, a gente 
acaba tendo mais downforce 
na traseira, e isso faz o carro 
sair mais de frente. Então, a 
gente tem que trabalhar no 
sentido de segurar a frente do 
carro. E também tem a questão 
de acertar a pressão de pneus, 

porque, normalmente, em uma 
temperatura mais baixa, se usa 
uma pressão mais alta e tem 
uma ciência aí para encontrar 
a pressão ideal”, diz Andreas 
Mattheis, chefe da equipe Ipi-
ranga Racing. 

Ano passado, Cascavel rece-
beu duas etapas. No sábado, 
corrida única com pole position 
e vitória de Thiago Camilo. No 
domingo, rodada dupla com 
vitórias de Bruno Baptista e 
Daniel Serra. César Ramos, com-
panheiro de Thiago Camilo, foi 
5º, 4º e 8º nas três corridas e 
saltou do terceiro lugar para a 
liderança do campeonato.   
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Amplitude térmica é mais
um desafio na Stock Car

PROGRAMAÇÃO 
DA STOCK CAR

SÁBADO
9h - 10h10 - Treino livre 1
12h05 - 13h15 - Treino livre 2
15h10 - 15h55 - Classificação

DOMINGO
11h - 11h10 - Warm up
12h10 - Corrida 1 (30 minutos + 1 volta)
12h48 - Corrida 2 (30 minutos + 1 volta) 

Laste será o nono da Sênior
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Programação de Sábado
16h25 - Corrida 1 - Classe A-B
17h05 - Corrida 1 - Classe Super

Programação de domingo
9h - Corrida 2 - Classe A-B
9h45 - Corrida 2 - Classe Super
14h - Corrida 3 - Classe A-B
14h45 - Corrida 3 - Classe Super
15h35 - Corrida 4 - Classe A-B
16h20 - Corrida 4 - Classe Super 

Miguel Laste teve 
a embreagem do 
motor de seu Ford Ka 
quebrada na primeira 
volta do treino 
classificatório



16 Sábado 10 e domingo 11 de julho de 2021 @oparana hojenews

imobiliario@oparana.com.br
Imobiliário
01 - O Paraná  Quarta-feira, 06/05/2020



anuncios2@oparana.com.br
Classificados
1 - O Paraná Sábado e Domingo 10 e 11/07/2021

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

ALUGA-SE
Sala Comercial no Centro de Cascavel 
Av. Brasil  6718.  Metragem 154m².  
Telefone. 45 999720398  CI-200360.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE FIAT STRADA
Strada Hard Working CS, ano 
2017/2017, completa,  (45) 99922-
4943  CI-200269.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, 
stress e cansaço fisico, plataforma 
shiatsu,  fazemos pacote de serviços, 
atendemos  todos os dias, inclusive 
feriados, atendo com hora marcada. 
F:(45) 99135-4180/ 99831-4766/ 
98431-8987. Rua Cuiaba 3960 Neva 
Cascavel PR  CI-200326.

GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO

Fotos e lances em www.favaretoleiloes.com.br

AUTOMÓVEIS
UTILITÁRIOS - MOTOS

CAMINHÕES E SUCATAS

Informações: 41-3111-9111

PRÓXIMA QUARTA
DIA 14/07 ÀS 10H00

VISITAÇÃO: TERÇA-FEIRA 13/07
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AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL 

FERNANDO PANDINI torna público que 
irá requerer ao IAT, a Autorização Ambiental 
para BOTA FORA EM TERRENO PARTI-
CULAR DE MATERIAL PROVENIENTE 
DA ESCAVAÇÃO PELA IMPLANTAÇÃO 
DE FAIXAS ADICIONAIS NA BR 277 no 
Município de Guaraniaçu - PR.

A empresa Chang Lee Restaurante Chinês Eireli, inscrita 
no CNPJ 05.440.803/0001-80, com sede à Rua Vicente 
Machado, 1460, Centro, Cascavel – PR, solicita o com-
parecimento do funcionário  Guilherme Henrique Silva 
Costa, CTPS nº 9228865 Série: 005-0 PR, para prestar 
esclarecimentos sobre sua ausência que ocorre desde 07 
de junho de 2021. Seu não comparecimento caracteri-
zará abandono de emprego, conforme artigo 482, alínea 
“i” da CLT.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

ADEMAR ANTONIO MARCON torna público 
que irá requerer ao IAT, a Licença Simplificada para 
ATIVIDADE DE SUINOCULTURA DE TERMI-
NAÇÃO a ser implantada LT N 12-C-4, 1PARTE 
NUCLEO COL RIO DA PAZ, STA TEREZA DO 
OESTE/PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

JAIME DEZAN torna público que irá requerer ao 
IAT, a Licença Prévia para ATIVIDADE DE SUI-
NOCULTURA DE TERMINAÇÃO a ser implantada 
LINHA KENNEDY, LT149-B, TRES BARRAS DO 
PARANA/PR.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

JOSE VERGINIO ALVES torna público que rece-
beu do IAT, a Licença de Instalação para ATIVIDA-
DE DE SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO a 
ser implantada NO LOTE N 509, FAZ FLAMAPEC, 
CASCAVEL/PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
 DE OPERAÇÃO

JOSE VERGINO ALVES torna público que irá re-
querer ao IAT, a Licença de Operação para ATIVI-
DADE DE SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO 
instalada NO LOTE N 509, FAZ FLAMAPEC, CAS-
CAVEL/PR.
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